

# PAGINA ANTI-IMPERIALISTA

## El proletariado en la revolución -- china. --

Los últimos acontecimientos de China, la entrada de los ejércitos nacional-revolucionarios en Shangay, han puesto de relieve el papel preponderante que desempeña el proletariado en la revolución china. En el seno del partido Kuomintang, como en la lucha revolucionaria, las organizaciones propias del proletariado partido comunista y sindicatos rojos, no son solamente los animadores, sino los directores indiscutibles. No se trata ya solamente de libertar a la China del imperialismo extranjero, sino también de echar abajo el viejo régimen feudal y de suprimir la explotación capitalista. El contenido socialista de la revolución china es tan indiscutible como sus fines anti-imperialistas. Es en las grandes aglomeraciones, en las orillas de los grandes ríos y en las costas del Océano Pacífico, donde se determina la orientación de la Revolución. Y en todas estas grandes ciudades es el proletariado quien tiene la preponderancia. Los trabajadores industriales, los artesanos, sabrán realizar la alianza necesaria con los campesinos para la

marcha hacia el socialismo cuando se haya desembarazado de los imperialistas extranjeros al mismo tiempo que de sus instrumentos estipendiados los generales reaccionarios.

La C. G. T. china, afiliada a la I. S. R., que contaba con 600.000 afiliados en 1925, posee actualmente 1.596.000. De 3.310.000 obreros industriales que se cuentan en toda China, es un buen porcentaje, bien que los sindicatos chinos agupan también a un cierto número de artesanos. Los sindicatos obreros se desarrollan con rapidez en todas las ciudades ocupadas por el ejército cantonés, y con más dificultades en las regiones todavía bajo la dominación de los generales reaccionarios. Se sabe que heroísmo han demostrado los militantes obreros de Shangay, asesinados por docenas con la complicidad de los imperialistas extranjeros que ocupan la ciudad. Dentro de los muros de Shangay, los sindicatos han asestado golpes terribles al ejército reaccionario han sostenido por la huelga los esfuerzos del ejército cantonés.

Los revolucionarios chinos,

## CAFE HAMBURGO

Este acreditado establecimiento introduce directamente sus especialidades, para vender a su numerosa clientela a precios económicos.

### Compare usted

la calidad, la pesa y los precios de la "Cooperativa Obrera de Producción y Consumo, para que se convenza de las ventajas que le resultan haciendo allí sus compras.

Pida siempre su recibo y colecciónelos

combinando la acción militar e insurreccional con la acción de los sindicatos por la huelga y el boicot, han seguido las enseñanzas de Sun Yat Sen, el primer jefe revolucionario de la China, fundador del partido Kuomintang, que después de haber, durante años, desde 1885, dirigido luchas puramente militares, ha renunciado a ellas para combinar la acción militar y la acción política y apoyarse fuertemente en la masa de los obreros y de los campesinos, a la organización de los cuales ha ayudado. Sun Yat Sen, no solamente ha impulsado a la organización de los sindicatos, sino que también ha orientado su acción contra el imperialismo de los grandes capitalistas.

Se puede decir que desde ahora, para la lucha antimperialista, se ha realizado la unión de los soldados, de los obreros, de los artesanos y de los campesinos. Las organizaciones de campesinos, cuya fuerza numérica no se puede precisar to

### AGENCIA EXCLUSIVA

de las afamadas 42 de Mariano Ramos R., y que son  
el plato fuerte y preferido en todas las comidas,

### COOPERATIVA OBRERA

Ventas por mayor y al detal en la principal de Cali, carrera 9a.,  
números 168 y 168-a, y en nuestras sucursales.

(Pasa a la 6ª página)